
■卓話者紹介　　　　　　　　須田羊子さん
会員の持谷さんに、猿ヶ京と真田氏の関係
についてお話しいただきます。また、現在の
地域活性化についても触れていただきます。
■卓　話　　　　　　　　　
この写真は現在の赤谷湖から見える、湖城閣

ホテルです。赤谷湖がダムでできたのは、昭和
31年でして、それ以前は急な坂で川の合流地点
で、その地形を利用して城を建ててありました。
城といっても館で、坂と共にから堀をを作り守
りを固める崖端城でした。これは小川城、名胡
桃城も同じ作りです。
天正８年５月に昌幸が城を取った猿ヶ京の中
沢氏に功績を与えた書状が残っています。本能
寺の変の前ですね。信長と共に滝川氏が上州を
納め、猿ヶ京にも攻めてきたが失敗しています。
沼田城は正保絵図に５層の城がありますが、
猿ヶ京にも絵図が残っていて、天守閣は４層に
見えますが、１層目の下に切妻屋根が見えるの
で５層としていると思われます。
小松姫は、正覚寺に大連院として祀られてい
ますが、後閑に小松姫の領地があったことがあ
り、後閑の人達に崇められていて、三峰山の一
部は他地区の人が入らないようになっていたの
で、今でも決まりではありませんが遠慮すると
ころがあるそうです。
三国街道の越後と上州を結ぶ大事な所で、関
所を置きました。関所跡には資料館があり、役
宅がまだ残っていて、関所の配置図や古文書な
どの史料があります。役宅は、片野、高野、木
村、戸部が各自あり、関所を守っていたのです
が、今は片野家のものが残っています。関所の
中を17号が通っていて、番所はなくなりました
が、そこで取り調べをしていました。以前のホ
テルは取り崩し更地としていますが、今後整備

をしていきたいと思います。
活性化については、湖がよく見えるように大
きくなった木や竹を伐採して歩いて見られるよ
うにしています。歌碑がいろいろあり、当地区
だけでなく水上地区よりも移設して、公園とし
て整備しようと計画中です。柳原白蓮、檀一雄、
佐藤春男、村上鬼城などのものがあります。
健康増進と心のケアということで、メニカル
ヘルスツーリズムというのを始めました。入浴
と散策をして心を健康にする、ストレスを軽減
することを目的にしています。散策前に唾液か
らアメナーゼを計り、終了後再度計り低下して
いれば良しですが、中には上がる方もおります。
２年前に群大生が提言されたのをきっかけに同
大学医学部の先生にご協力していただきツアー
を実施して好評でした。
これを今回「猿ヶ京えんで」というタイトル
で形にしました。「えんで」は猿ヶ京方言で歩
くという意味です。８つのプログラムがあり、
ウォーキング、レイクスポーツ、野菜収穫、民
話他コースがあり、実施してまいります。
８月５～７日猿ヶ京60周年イベントとして、
梅沢富美男劇団公演をでんでこ座で行います。
これは梅沢さんが前橋にいた時に三国館で公演
したこともあり、梅沢さんがぜひ小さい小屋で
原点に帰って公演したいということで格安で行
っていただけることになりました。
まだその他いろいろ計画がありますが、来客
した方に満足してもらえる地域になるよう活動
してまいります。

2015～2016年度　国際ロータリー会長 K.R.ラビンドラ

例会日…毎週火曜日　12:30 会長 春日政志　　幹事 今井幸吉　　会報編集 小暮正人

例会場　ディラン　事務所　沼田市西倉内町669－1 沼田商工会議所３階　TEL 0278－24－1177
http://www.rid2840.jp/numata/

世界へのプレゼントになろう
Be a gift to the world

2015～2016

例 会 予 告
第５分区IM 於 ベラ・ヴィータ

家族で本を読みましょう　林武史 先生

３／13

３／22

第2876回 例会報告
2016年３月８日
記録　矢 島 照 久

－1－

猿ヶ京と真田

2016年３月13日発行　W33

持 谷 明 宏 会員



－2－

■司　会　　 須田羊子SAA出席委員
■ソング　日も風も星も　　　　宮内明彦君

春日政志会長
だいぶ暖かくなり、花粉症の私は辛い時期
になりました。
３月11日で大震災から５年となり、この

時期特番が多数放送されています。あの時私
は上毛高原にお客様をお迎えに行っていて、
地震で新幹線が止まり３時間後に動いて６時
過ぎになってしまいました。
被災地では、多くの人達がまだ安定した生
活には戻れないでいるようで、町全体のかさ
上げ、大型防潮堤工事等なかなか進まず、住
宅も仮設にとどまっている方が多くいます。
社会奉仕プログラムでは、気仙沼の大島で
カキ養殖を支援して実験事業をしています。
４月には現地視察を実施する予定で、養殖の
様子や復興の現状を確認していただきたいと
思いますので、多くの参加をお願いします。

今井幸吉幹事
◎沼田中央RC30周年式典の件
４月10ベラ・ヴィータ、登録料１万円。
全員登録でお願いします。登録料は後日引
き落としさせていただきます。
◎社会奉仕委員会地区補助事業視察の件
４月26・27日気仙沼に行き、養殖他を視
察します。後日案内しますので多くのご参
加をお願いします。
◎バングラディシュ視察の件
安全等の諸事情により延期。実施は未定。

◎SAA出席委員会　　 飯島千明委員長

・上半期出席優秀者表彰
例会場100％出席者
金子秀行君　　片山晃一君　　桑原　滋君
笹川正之君　　今井幸吉君　　春日政志君
メイクを含む100％出席者
阿形登氏君　　赤間昌彦君　　天野純一君
保坂充勇君　　金井俊介君　石澤雄一郎君
小菅茂雄君　　櫛渕光彦君　　桑原　裕君
松野正一君　　宮内明彦君　　宮澤孝幸君
水石清治君　　南雲達也君　西田俊太郎君

斎藤正典君　　関　真一君　須田羊子さん
割田一敏君　　綿貫利彦君　山田龍之介君
吉野　登君　　飯島千明君

◎ニコニコ委員会　　　　宮田徳彦副委員長
・春日政志君　春うららかな天気に感謝。持
谷さんの卓話を楽しみに。

・持谷明宏君　本日は私のつたない卓話の機
会をいただきありがとうございます。

・櫛渕光彦君　６日沼須人形芝居あけぼの座
の新作「小松姫物語」の初演が盛会裡にで
き関係各位に感謝して。

・峯川卓美君　結婚記念日の花が１日遅れで
届き、忘れていた記念日を祝うことができ
感謝。

・清野啓介君　お騒がせいたしましたが無事
に生還しました。ドコモの通信エリアがも
う少し広ければ心配かける事もなかったの
ですが。山岳地域の通信可能エリアの拡大
をお願いいたします。

・ニコニコ一週間　持谷先生の卓話を楽しみ
にして。
水石清治君　　松野正一君　　宮田徳彦君
阿形登氏君　　今井幸吉君　西田俊太郎君
飯島千明君　　桑原　裕君　　荒井静雄君
宮内明彦君　　宮澤孝幸君　　天野純一君
南雲達也君　　小菅茂雄君　　保坂充勇君
諸田一豊君　　金子秀行君　　割田一敏君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　桑原　裕委員
天野純一君　　荒井静雄君　　林美津樹君
井熊開三君　　今井幸吉君　　宮田徳彦君
金井正樹君　　桑原敏彦君　　春日政志君
桑原　裕君　　前田善成君　　松野正一君
峯川卓美君　　赤間昌彦君　　南雲達也君
斎藤正典君　　佐藤哲夫君　　片山晃一君
田代経量君　　阿形登氏君　　水石清治君
宮内明彦君　　持谷明宏君　　櫛渕光彦君
宮澤孝幸君　　金子秀行君　桑原伸一郎君
桑原　滋君　　小菅茂雄君　山田龍之介君　

◎次年度幹事報告　　　　西田俊太郎副幹事
・次年度理事会の開催　29日例会終了後
◎IM実行委員会　　　 宮内明彦実行幹事
13日12時30分集合でお願いします。

◎沼田北小ミニバスクラブ　　　金子秀行君
県大会で優勝し、３月28日全国大会に出

場いたします。予算がなく子供達の夢にご協
力いただきたく、ボックスを回しますので協
賛金をお願いいたします。

例 会 報 告

会長の時間

幹事報告

委員会報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

68名 31名 ３名 53.10 ％


